

LAS REDES DEL MES EN EL SECTOR AGROPECUARIO. UNA FORMA DE COLABORACIÓN ENTRE LOS CENTROS Y EL ENTORNO

Santiago Jova¹, Rafael Ojeda²

- 1. CEDAR, Cuba, sjova@reduniv.edu.cu**
- 2. CEDAR, Cuba, rafael.ojeda@infomed.sld.cu**

Todos los que de una forma u otra se han vinculado a las investigaciones agropecuarias, han podido comprobar la existencia de grupos y colectivos de excelencia, con una fuerte incidencia en las transformaciones realizadas en este sector y en su entorno.

La eficacia de la voluntad política de los actores sociales decisores, los procesos de integración y la optimización de los talentos humanos en su proceso de organización social para la innovación han estado desligado de la realidad contextual generando procesos de pocos impactos de forma sistemática en el entorno agrario y rural.

Buscando nuevas formas y acciones prácticas que permitieran superar estas limitaciones, durante los últimos 15 años, el Ministerio Educación Superior a dirigido su trabajo a desarrollar un amplio sistema de redes de colaboración que permita la obtención de resultados más acabados, con una mayor incidencia en la sociedad para poder superar las limitaciones objetivas y subjetivas que frenan la aplicación e introducción de resultados a la producción.

Palabras clave: Redes, Colaboración, Innovación